

保護者の皆様へ

行方市立麻生東小学校長 柏葉 伸一郎

よりよい学校づくりについてのアンケートのまとめについて

(後期実施)

保護者の皆様には、日頃より本校教育にご理解とご協力をいただいておりますこと深く感謝申し上げます。

さて、本校教育活動について、保護者の皆様からご意見や評価をいただきました。その結果がまとまりましたのでお知らせいたします。結果については、今後の学校経営に活かしてまいりたいと存じます。アンケートへのご協力ありがとうございました。

評価規準

A : そのとおり	B : ややそのとおり	C : ややちがう	D : ちがう
-----------	-------------	-----------	---------

	内 容	評 価 %で表示			
		A	B	C	D
1	学校は、教育目標や基本テーマ（すすんで学ぼう）を保護者にわかりやすく伝えている。	36	57	6	1
【教育目標】					
○ 今年度はPTA総会や授業参観等が中止になり、保護者の皆様に教育目標や基本テーマについて説明する機会をあまりもてませんでした。次年度は、グランドデザイン等を配付するなど学校の教育目標等を保護者や地域に発信し、協力いただけるようにしていきたいと思っております。					
2	学校は、基礎・基本を大切に指導し、わかりやすい授業を行う努力をしている。	44	52	4	0
3	学校は、児童一人一人に応じた指導を行っている。	35	54	10	1
4	学校は、話し合いや学び合いを取り入れた学習を行っている。	43	53	4	0
5	お子様は、宿題や家庭学習などに毎日取り組んでいる。	49	40	10	1
6	お子様は、進んで読書に取り組んでいる。	22	34	33	11
【学習指導】					
○ 今年度は新型コロナウイルスの影響で学び合いやグループでの話し合いなどは組みづらい状況にありますが、各学年で工夫をしながら自分の考えを表現する力の育成に取り組んでいます。家庭学習についても少しずつ習慣化されている児童が増えました。今後も学年に応じた取組ができるよう支援していきたいと思っております。また、読書についてはマイナス評価が多くなってしまいました。さまざまな取組で本に親しむ態度の育成に努め、学校ではよく本を読む様子が見られます。今後は、家庭でも本を読む習慣が身につくよう努めていきます。					
7	お子様は、学校が楽しいと感じている。	60	37	3	0
8	お子様は、仲のよい友達がいる。	70	25	3	2
9	お子様は、自分からあいさつができるようになってきている。	37	50	11	2
10	学校は、生活指導（あいさつ、返事等）を適切に行っている。	45	49	6	0
11	学校は、校舎内外の環境美化に力を入れ、きれいな学校づくりに努めている。	56	41	3	0
12	学校は、よいことや努力したことを適切にほめたり、認めたりしている。	50	47	3	0
13	学校は、いじめや悪い行いについて、十分に指導している。	39	50	9	2
14	学校は、子どもの悩みや相談に適切に応じている。	40	50	9	1

【豊かな心】

○ ほとんどの項目で高い評価をいただきました。今後も児童が主体的に活動し、楽しい学校生活を送れるよう取り組んでいきます。あいさつについては、今年度力を入れていますが、まだ物足りないという評価になりました。児童が中心になってあいさつ運動等を行い、学校内にあいさつの輪が広がりつつあります。今後も気持ちのよいあいさつができる児童の育成に努めていきます。また、児童一人一人を認め、称賛することやいじめや悪い行いを許さない指導を継続していきたいと思います。さらに、児童に寄り添い、悩みや相談にしっかりと対応していきます。

15	学校は、体力づくりに積極的に取り組んでいる。	45	50	4	1
16	お子様は、好き嫌いをせずに食事を取っている。	33	40	22	5
17	お子様は、「早寝・早起き・朝ごはん」が実行できている。	33	46	20	1
18	学校は、お子様のけがや病気の対応を適切に行っている。	56	41	3	0
19	学校は、適切な安全指導（避難訓練、下校指導等）を行っている。	52	45	3	0

【健康・安全】

○ 体力づくり、健康、安全に関しては高い評価をいただきましたが、好き嫌いをなくすことや「早寝・早起き・朝ごはん」の実行などの基本的な生活習慣については、マイナス評価が多くなってしまいました。今後は、ご家庭と協力して基本的な生活習慣の確立を図る指導を進めていきたいと思います。

20	学校だよりや学年だより、ホームページ等により学校の様子がよくわかる。	50	44	6	0
21	学校は、保護者や地域と協力して、教育目標実現のために努力している。	40	54	6	0
22	学校は、保護者や地域の方が訪れやすい雰囲気である。	44	47	8	1
23	学校は、保護者の意見や相談事をしっかり受け止め対応している。	40	52	7	1
24	学校は、児童の人権を尊重し、指導にあたっている。	44	53	7	0

【開かれた学校】

○ 全ての項目で高い評価をいただきました。今後も、学校の様子を積極的に発信するとともに、ご意見や相談事について真摯に対応してまいります。また、コロナ禍ではありますが、保護者や地域の方が訪れやすい学校づくりに努めていきたいと思います。

※ 日ごろお考えになっていることやご意見・ご要望

(主に全体に関わるご意見について掲載させていただきました。)

※ホームページの写真がダウンロードできなくなって残念です。

※ホームページの写真が見づらい。

答：今年度からホームページの写真にセキュリティーがかかりました。そのため、ダウンロードやパソコン画面では拡大ができないようになっていました。スマートフォン等では拡大できますが、掲載できる写真の画素が低く抑えられているため不鮮明になってしまいます。個人情報保護のためご理解をいただきたいと思います。

※ホームページが他の学校と比べるとあまり更新していないと思います。

答：子ども達や学校の様子を積極的に発信できるようこまめに更新していきたいと思います。

※以前のように月末テストの学年ごとの平均を出して欲しい。

答：平均を出していた学年もあったようですが、現在は月例テストの学年平均は出していません。子ども達一人一人の頑張りを認め、つまづきを補充する機会と考えています。

※1ヶ月ごとの学習予定だけでなく一週間ごとの学習予定などあるとわかりやすいかなと思います。子供に聞けばわかることもあります。いづどんなものを使うのかなどもわかりやすいし、自主学習も進めやすいかなと思います。

答：週ごとの予定を配付するのはなかなか難しいかもしれませんが、予定は連絡帳などで早めにお知らせするようにしたいと思います。

※各教科のノートですが、学年別や時期別の一覧があると助かります。(多めに用意してもマスサイズが変更になると無駄になるため)

答：学年ごとのマスサイズの目安を示せるよう工夫したいと思います。

※体操服について価格が高く感じます。

答：市内各小学校の体操服の価格はサイズによって差がありますが、長袖、長ズボン上下で8,000円～10,000円程度となっています。東小学校も同等の価格設定になっています。市販のものより割高かもしれませんが、指定の体操服着用にご協力いただきたいと思ひます

※下校時刻がわかりにくい時がある。月曜日や早帰りになった時の連絡が遅いときがある。

答：日課や下校時刻の変更は早めに保護者の皆様に連絡できるようにいたします。

※先生たち同士の伝達がうまくいっていない。

答：職員間の情報交換を密にして、全職員で子ども達を見ていけるようにしたいと思ひます。また、欠席やお迎えの連絡事項を確実に伝えたいと思ひます。

※PTA廃止

答：今年度は、新型コロナウイルス感染症の影響でPTA活動がほとんどできませんでしたが、PTAは学校と家庭をつなぐ役割をもっています。今後にご協力をいただけるようよろしくお願いしします。

※お茶うがについて、自由に行っているのかと思ひますが、ほとんど毎日減っていないので、一週間に1回でもよいので、みんなでのうがいの時間があればよいと思ひました。

答：うがいについては、休み時間や体育、そうじの後、給食の前などに呼びかけていますが、徹底していない場面もあったようです。感染症対策の意味でも徹底させていきます。

※準備物があるときには締め切り日までに時間をいただけると助かります。

答：余裕をもってそろえていただけるよう早めに連絡したいと思ひます。

※バスルートを変更することは可能ですか。

答：ルートや乗降場所の変更については一定の条件があり、国土交通省や警察の認可を受けるため、さまざまな手続きが必要になります。どうしてもバスの運行上や児童の乗降の際に危険があり、変更が必要な場合にはご連絡ください。教育委員会やバス会社との協議になります。

※インフルエンザを含めて感染症対策をしっかりお願いしたい。

答：新型コロナウイルス感染症の対応も含めて、換気やマスクの着用、手洗いなどをしっかりと行っていききたいと思ひます。

※先生や児童の中に鼻を出してマスクをしたり、あごにマスクを下げていたりするのを見かけました。

答：どのような材質のマスクでも正しく着けないと感染症対策の効果は薄くなるそうです。児童に指導をするとともに職員も正しくマスクを着用していきます。

※タブレットを一人に一台用意していただいたこと、とてもありがたいと思ひます。

答：タブレットを一人一台用意できているのは県内でも数市しかありません。行方市の対応のおかげでタブレットが用意できました。今後も児童の学びにつながるよう有効活用していききたいと思ひます。

※毎日楽しく学校に通えたのは、先生方のおかげです。

※先生方のあいさつがとても子ども達のお手本になります。こちらからする前に必ずしてください。

答：温かいご意見をありがとうございます。今後も全職員で子ども達のよりよい成長につながる教育活動を進めていききたいと思ひます。

皆様のご指摘や評価をもとに教職員一同、これからも子ども達の教育に一層努力してまいります。今後も何かありましたら、遠慮なくお知らせください。